Arbeitskreis "SOLIDARISCHES HANDELN" - Pfarre Linz-Hl. Familie

Seit 2014 besteht in unserer Pfarre der **AK "Solidarisches Handeln"**. Ziel ist es Missions-/Sozialprojekte zu unterstützen, die einen kirchlichen Bezug und eine transparente Verwendung ihrer Spendenmittel nachweisen können. 2014 prüften wir Pfarrpartnerschaften und stellten fest, dass hierfür personelle und zeitliche Ressourcen in der Pfarre fehlen. So unterstützt die Pfarre nun folgende vier Projekte:

"Cata Vento" Missionsprojekt in Brasilien

Seit den 1970er Jahren engagieren sich Benediktinerinnen aus dem Kloster Steinerkirchen/Traun in Barreiras (Brasilien). - 1990 begegneten den Schwestern Buben, die für Diebstähle und Drogenverkauf engagiert wurden. Dadurch entstand der erste 'Cata Vento'. Später ist das Projekt für Mädchen, die in der Prostitution tätig waren, ausgebaut worden.

'Cata Ventos' sind Tageshorte für asoziale Kinder, die verhaltensgestört sind. Die Schwestern schenken den Menschen neuen Lebenssinn durch:

- → religiöse Bildung;
- → Sport u. Freizeitbeschäftigung;
- → Lösen von Schulaufgaben;
- → Aufgaben zur Finanzierung des Alltagslebens der Familien;

Aufgrund ihrer Sozialisierung haben Kinder später bessere Möglichkeiten einen Arbeitsplatz zu finden. Mittlerweile wurden in allen Stadtvierteln 'Cata Ventos' für 600 Kinder errichtet. "Braveaurora" Sozialprojekt in Ghana

Der Verein 'Braveaurora' wurde 2008 von drei ehemaligen FH-Studentinnen aufgrund eines Auslandspraktikums gegründet. Unterstützt werden Waisenkinder in Ghana (Afrika) bei der ReIntegration in stabile Familiengefüge.

Im Zentrum der Entwicklungszusammenarbeit steht die "Hilfe zur Selbsthilfe" und die Dorfentwicklung mit den Schwerpunkten:

- → Re-Integration von Kindern in stabile Familiengefüge;
- → Armutsbekämpfung über Bildung und Förderung von Projekten mit Mikrokrediten:
- → Umweltschutz (z.B. Trinkwasser projekte, Abfallmanagement);
- → Soziale Infrastruktur aufbauen (Jugendberatung, Krankenstation);
- → Bildung für eine bessere Zukunft (Verbesserung der Schulsituation, Etablierung eines Kindergartens, Aufklärungsarbeit);

Infos unter: www.braveaurora.com

Gefangenenseelsorge Sachgüter-Sammlung in Linz

In den Justizanstalten Linz u. Asten ist Mag. Markus Vormayr der Gefangenenseelsorger. In der Begegnung mit Gefangenen wird ein Freiraum geboten, der Offenheit und Ehrlichkeit ermöglicht. Im Gespräch können sie ihre Verzweiflung zulassen. Sie sollen JA zu ihrem Leben sagen können und die Gestaltung ihres Lebens selbst in die Hand nehmen.

Ehrenamtliche übernehmen unter der Leitung von **Dr. Maria Baumgartner** (Ärztin in der Justizanstalt) die musikalische Gestaltung der Gottesdienste in der Justizanstalt Linz und arbeiten an künstlerischen Projekten mit.

Regelmäßig werden Musik-CDs und Bücher über die Seelsorgeprojekte veröffentlicht. Die Bücher erzählen über Gefangene und deren Lebensgeschichten und zeigen selbst gemalte Bilder der Insassen.

In unserer Pfarre werden Sachgüter (v.a. zu Ostern / Weihnachten) für Gefangene gesammelt. Infos dazu befinden sich zeitgerecht im Schaukasten.

Obdachlosenseelsorge Sozial Benachteiligte in Linz

Seit September 2016 ist **Dr. Helmut Eder** als Obdachlosenseelsorger vorwiegend in Linz-Mitte tätig. Er sieht diese - derzeit bis Aug. 2019 befristete - Projektanstellung als Chance, wohnungs- und arbeitslosen Menschen auf Augenhöhe zu begegnen und ihnen durch seelsorgliche Gespräche oder rituelle Angebote zumindest für kurze Momente ein "Obdach für ihre Seele" zu ermöglichen.

Die "Angebotspalette" für Obdachlose umfasst bspw. folgendes:

- → Gedenkfeiern für Verstorbene;
- → Advent-/Weihnachtsgottesdienste;
- → rituelle Begleitung von Einrichtungen bei Jubiläen (z.B. 25 Jahre Wärmestube)
- → Wallfahrten für Obdachlose;

AK "Solidarisches Handeln"

Pfarre Linz-Hl. Familie
Bürgerstraße 58, Tel. 66 18 06
office@hlfamilie.at
AK-Leiter Mag. (FH) Christian Koller



"Cata Vento<u>"</u> Missionsprojekt in Brasilien



Sr. Sabina Moser ist eine Benediktinerschwester aus Steinerkirchen/Traun. Im Juni 2015 stellte sie das Projekt "Cata Vento" im Rahmen eines Vortrags unserer Pfarrgemeinde vor.



Die AK-Mitglieder bei der Präsentation von "Braveaurora" im Pfarrsaal im Oktober 2015. Foto v.l. n.r.: Ewald Hofer, Michael Zugmann, Julia Obereder (Braveaurora), Pfarrer Christian Zoidl, Kl. Schwester Resi und Pfarrmitarbeiter Christian Koller.



Das ehrenamtliche Team der Gefangenenseelsorge (Juni 2016) in der Familienkirche: Sieglinde Reidinger, Christian Koller, Maria Baumgartner, Pater Werner Hebeisen SJ; Übergabe von Sachgüterspenden von Christian Koller an den Gefangenenseelsorger Pfarrer Mag. Markus Vormayr



Sozial Benachteiligte in Linz

Dr. Helmut Eder betreut die Obdachlosenseelsorge. Die Gratwanderung (Foto) ist ein Angebot der "Kupfermuckn". Die 20-Jahr-Feier des Vinzenzstüberls 2018 wurde mit Bischof Manfred Scheuer, Helmut Eder, Sr. Tarcisia u. Ursula (Kupfermuckn-Redakteurin) gefeiert.

AK_Solidarisches_Handeln_Infoplakat_Projekte_2018_05.docx